



Jahresbericht 2019 des Präsidiums

Das Jahr 2019 war wiederum abwechslungsreich, herausfordernd und spannend. Als zusätzliches Element kamen dieses Jahr die National- und Ständeratswahlen dazu. Wir haben einen aktiven Wahlkampf mit von Tür-zu-Tür-Gesprächen und Telefonaktionen geführt.

Anfangs 2019 zählte die SP Buchsi 94 Mitglieder. Folgende Mutationen wurden im Partiejahr 2019 vorgenommen:

Eintritte:

- Alexander Höhn Neueintritt
- Luc Schneuwly Neueintritt
- Christian Stähli Neueintritt

Austritte:

- Silvia Marti ord. Austritt
- Walter E. Diethelm ord. Austritt
- Eliza Spirig Mohr ord. Austritt
- Andreas Zimmermann Ü'tritt B'dorf

Per Ende Jahr betrug der Mitgliederbestand 93.

Die Rechnung 2019 schliesst voraussichtlich mit einem Verlust von Fr. 2'024.40 ab, budgetiert war ein Verlust von Fr. 1'800.–.

Die Aktivitäten der SP Buchsi gestalteten sich auch im 2019 vielfältig und interessant, was nicht zuletzt auf die Inputs der verschiedenen Beteiligten zurück zu führen ist. Die diversen Veranstaltungen waren meist gut besucht und tragen zur Attraktivität bei.

Wie jedes Jahr haben vor allem die Velobörse und das Bouleturnier grossen Anklang gefunden. Dies sind unsere Traditionsanlässe. Die Velobörse war dieses Jahr ein grosser Erfolg. Das Wetter spielte mit, es konnten viele Velos verkauft werden. Es wurden etwas zu viele Händler-Velos angeboten. Auf das nächste Jahr werden diesbezüglich Anpassungen vorgenommen werden. Für die Reparatur und Zwischenlagerung der Velos hat die Kirchgemeinde erneut einen Raum gratis zur Verfügung gestellt.

Wir konnten wiederum 4 interessante «SP aktuell» gestalten. Ein kleines Redaktionsteam hat sich mit grossem Aufwand jeweils um die Ausgaben gekümmert. Die Anstrengungen lohnen sich aber sehr, die Publikationen machen einen professionellen Eindruck und die Rückmeldungen aus dem Dorf sind durchwegs positiv. An dieser Stelle sei allen Beteiligten ein herzliches Dankeschön ausgesprochen,

speziell Kurt Pfister, Katharina Häberli und Georg Farago vom Redaktionsteam und Hanni Winkenschach vom Verteilteam.

Schiessanlage Bärenried: Die Gemeinde muss bis 2020 die Kugelfänge bei der Schiessanlage Bärenried sanieren. Das Geschäft wurde dem GGR in der August-Sitzung vorgelegt.

Bei der Budgetdebatte hat unserer Fraktion eine führende Rolle übernommen. Zusammen mit anderen Parteien konnten wir eine Reduktion des Steuersatzes, der Vorschlag des SVP geführten Gemeinderates, verhindern.

Die SP-Fraktion bereitete sich an 6 intensiven Sitzungen für die jeweils folgende GGR-Sitzung vor.

Es gab immer viel zu diskutieren und zu entscheiden. Die Zusammenarbeit in der Fraktion unter der Leitung von Wolfgang Eckstein gestaltet sich konstruktiv und zielführend. Vielen Dank an alle Beteiligten!

Das Wichtigste aus dem Parteileben 2019

- Für die National- und Ständeratswahlen haben wir uns aktiv ins «Zeug» gelegt.
- Die SP Buchsi hatte die quantitativ besten und grössten «Tür-zu-Tür»- und Telefonaktionen durchgeführt.
- Sitzungen: Der Vorstand organisierte seine Arbeit an 6 interessanten und gut geführten Sitzungen unter der Leitung von Erika Gasser, meisterhaft protokolliert von Luzia Genhart.
- Hauptversammlung: Die HV fand am 22.02.19 im Restaurant Wilhelm Tell statt. Im zweiten Teil berichtete Ueli Egger, neuer Co-Präsident der SP Kanton Bern, über seine neuen Aufgaben. Die HV war gut besucht.
- Veranstaltung Nachbarsektionen: Am 07.05.2019 fand im Kirchgemeindehaus Münchenbuchsee die gemeinsame Veranstaltung mit den Nachbarsektionen Urtenen-Schönbühl, Jegenstorf, Moosseedorf und Zollikofen statt. Das Thema «Regionale Verkehrsplanung 2030 – Erlösung, Aufschub oder Kollaps» stiess auf viel Interesse. Es konnten Fragen wie beispielsweise: Was sind

Ideen, was ist in Planung bzw. Umsetzung? Wie lässt sich ein Verkehrskollaps verhindern? mit Vertretern des Kanton Bern, des VCS und der Avenir Mobilité diskutiert werden.

- Velobörse: Die am 06.04.19 stattfindende alljährliche Velobörse war wiederum ein guter Anlass. Es wurden, bei schönstem Wetter, viele Velos verkauft. Der Händleranteil war sehr gross.
- 1.-Maifeier: Die traditionelle 1.-Maifeier fand im Kirchgemeindehaus statt. Die spannende Rede von Flavia Wasserfallen, Nationalrätin SP Kanton Bern, stiess auf grosses Interesse. Der Anlass war gut besucht, viele Besucherinnen und Besucher kamen auch von anderen Sektionen und sogar von anderen Parteien.
- Vom 30.05.–02.06.19 hatte die SP Buchsi Besuch aus Milevsko. Es kamen 6 Personen und 1 Chauffeur. Das Programm, welches die SP Buchsi zusammenstellte – Führungen bei «brings!» und «Camille Bloch» sowie der Besuch der KEWU Krauchthal und der Ausflug auf den Chasseral – war ein voller Erfolg. Die Frage «Wie weiter mit der Partnerschaft?» wurde bei der SP Milevsko deponiert.
- Buchsi-Märit: Am 17.06.19 bummelte ein kleineres Grüppchen als normalerweise zusammen über den Buchsi-Märit. Es war gemütlich, gesellig und lecker.
- Boule-Turnier: Das Turnier fand am 26.08.19 statt. Es war ein rundum gelungener Anlass.
- Parteiversammlungen: Die Parteiversammlung vom 04.09.19 «Jungendarbeit in der Gemeinde» war gut organisiert. Leider nahmen aus noch nicht definierten Gründen nicht sehr viele Leute am Anlass im Freispielpark teil. Die Ausführungen der beiden Jugendarbeiterinnen zum Jugendwerk und von Simone Kamer zum Freispielpark waren sehr interessant und mit viel Herzblut vorgetragen. Das grosse Engagement für diese Angebote wurde sehr deutlich.

- Die Parteiversammlung vom 07.11.19 zum Thema «Verkehr im Dorf» wurde abgesagt. Der Durchführungsort sowie die Referenten konnten nicht festgelegt werden. Das Thema ist aber aktuell und wird anfangs 2020 wieder aufgegriffen.
- Jahresschlusshöck: Am 14.12.19 fand der Schlusshöck in der Schützenstube statt. Es war wiederum ein gemütlicher Anlass. Es sind 42 gutgelaunte Gäste gekommen.
- Personelles: Seit Anfang Jahr sitzt Eva Häberli Vogelsang im Gemeinderat. Sie hat die Nachfolge von Fred Gerber angetreten. Matthias Brunner übernimmt in der Sicherheitskommission den Sitz von Andrew Harker. Manuel Kast hat von der Tiefbau- in die Hochbaukommission gewechselt, seinen Sitz hat neu Christan Stähli übernommen. Nicola Bisogni ist aus dem GGR zurückgetreten. Kathrin Gäumann hat seinen Sitz übernommen.

Ausblick

WAHLJAHR 2020: Im Spätherbst 2020 will die SP Münchenbuchsee gestärkt aus den Gemeindewahlen hervorgehen. Dies gilt sowohl für den Gemeinderat als auch für den Grossen Gemeinderat.

Mit vereinten Kräften und unter der tatkräftigen Leitung des Wahlausschusses (WAS) 2020 will die SP Münchenbuchsee der Bevölkerung zeigen, dass es die sozialdemokratische Kraft auf allen politischen Stufen je länger je mehr braucht.

Zu guter Letzt bedankt sich der Vorstand der SP Münchenbuchsee bei allen Aktiven für die grossartige Unterstützung im letzten Jahr und zählt auch in Zukunft auf Euch!

Erika Gasser Niederhauser, Peter Kast,
Präsidium SP Münchenbuchsee